

[ESPAÑOL]

DECLARACIÓN ANTE LA TRAGEDIA DE CIUDAD JUÁREZ DEL 27 DE MARZO EN LA QUE PERDIERON LA VIDA 39 MIGRANTES EN LA CARCEL DEL INSTITUTO NACIONAL DE MIGRACIÓN (INM) Y EN SOLIDARIDAD POR LA VIDA Y LOS DERECHOS HUMANOS DE TODAS Y TODOS LOS MIGRANTES Y REFUGIADOS

El lunes 27 de marzo, un terrible incendio provocado en las instalaciones del Instituto Nacional de Migración mexicano (INM), causó la muerte de 39 migrantes, principalmente centroamericanos, que habían sido encerrados bajo llave en una de las celdas después de haber sido detenidos en las calles para limpiar la zona centro de Ciudad Juárez.

Los migrantes fallecidos por el fuego eran parte de más de 60 migrantes arrestados por las autoridades municipales con el apoyo de la Guardia Nacional y oficiales del INM como parte de un operativo en contra de los miles de migrantes que se encuentran en la frontera intentando entrar a los Estados Unidos.

Esta tragedia fue provocada por una combinación criminal de las políticas anti-inmigrantes del gobierno de Joe Biden, de la guerra anti-inmigrantes desatada por los gobiernos derechistas como el de Texas de Greg Abbott, de la actuación de grupos fascistas supremacistas en la frontera, la colaboración sumisa del gobierno mexicano a todos los niveles así como del involucramiento del crimen organizado dedicado al tráfico humano y la trata de personas,

principalmente mujeres, y que goza, este último, de un clima de impunidad debido a la corrupción de las autoridades que deberían de velar por los derechos de las y los migrantes y refugiados. Es esta mezcla criminal que ha dado lugar a estos operativos, que han causado la muerte de 39 seres humanos, que ahora se suman a la larga lista de sangre que baña las fronteras entre el Sur y el Norte.

Estos operativos se dan en el marco de un acuerdo impuesto al gobierno mexicano por parte de Estados Unidos para contener la emigración de miles de seres humanos desesperados por escapar de la violencia y las penurias económicas que sufren en sus países de origen.

Se trata de una verdadera guerra, que incluye a los gobiernos de México y Estados Unidos, bajo una estrategia de militarización, represión y violación de derechos humanos producto del llamado Pacto Mundial para una Migración Segura, Ordenada y Regular suscrito por los gobiernos en Marrakech, Marruecos, el 10 de diciembre de 2018. Este pacto, que sigue causando represión y muerte de migrantes en las fronteras a lo largo y ancho del planeta, es básicamente un pacto bajo el cual el Sur se somete a la política racista, xenofóbica y anti-inmigrante del Norte. El resultado son los millares de muertes, desaparecidos, secuestros, ataques violentos y encarcelamiento de seres humanos en campos de concentración, incluyendo a niños separados de sus padres, desde Melilla hasta Ciudad Juárez.

La Vía Campesina se opuso firmemente a este Pacto Global porque excluyó el tema de los derechos humanos de las y los

migrantes y de los refugiados, y ha propuesto un Pacto Global de Solidaridad con las y los Migrantes y los Refugiados. Le pedimos a las sociedades, a los movimientos sociales y a todas las gentes de buena voluntad, tanto del Norte como del Sur, que se suman a este Pacto Global de Solidaridad en defensa de la vida y los derechos humanos de todos y todas las migrantes y refugiados en todas partes. Es tiempo de terminar con la indiferencia hacia la tragedia de la migración. es tiempo de actuar, con acciones contundentes, en defensa de las y los migrantes y refugiados como una forma de honrar la memoria de los 39 migrantes muertos y de todos quienes han perdido sus vidas por el solo hecho de resistir a su desaparición y descarte como seres humanos, como mujeres, campesinos, jóvenes y niños.

¡ANTE LA TRAGEDIA DE CIUDAD JUAREZ, ACCIONES CONCRETAS Y LA UNIDAD DE ACCIÓN PARA LA PROTECCIÓN DE LAS VIDAS Y LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS Y LOS MIGRANTES Y REFUGIADOS!

¡ALTO A LA GUERRA DE ESTADOS UNIDOS, DE MEXICO Y DE TODOS LOS PAISES EN CONTRA DE LAS Y LOS MIGRANTES Y REFUGIADOS!

¡GLOBALICEMOS LA LUCHA, GLOBALICEMOS LA ESPERANZA!

Región de América del Norte de La Vía Campesina